

¿QUE ES LA UJC?

- * ALGO DE NUESTRA HISTORIA
- * ¿COMO ES EL FUNCIONAMIENTO DE LA UJC?
- * LAS TAREAS DE HOY: ESTABILIDAD Y AVANCE DE LA DEMOCRACIA
- * HACIA UN PROGRAMA DE SOLUCIONES DE LA JUVENTUD URUGUAYA
- * 1985: AÑO INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD
- * INCORPORATE A NUESTRA LUCHA

La UJC es la organización de avanzada de la juventud uruguaya, que se empeña en unir a las grandes masas de la joven generación en la lucha por una vida mejor, por sus reivindicaciones y derechos, por sus aspiraciones económicas, sociales, culturales y deportivas, con vistas a decidir su participación entusiasta en la batalla que libra la clase obrera y el Pueblo uruguayo por la paz, la independencia, la democracia y el progreso nacional.

La UJC encuentra sus raíces en la inspiración democrática y revolucionaria de nuestro Pueblo, gestada a la luz del ideario de José Artigas quien enseñó que los más infelices deberían ser los más privilegiados, quien combatió a brazo partido a la oligarquía de turno y quien bregó por la unidad de los Pueblos latinoamericanos. También se inspira en el ejemplo de los Pueblos de los países socialistas, particularmente de la URSS y Cuba, que han resuelto radicalmente los problemas del trabajo, la cultura, el bienestar y la felicidad de la juventud.

La UJC educa a sus miembros en los principios de internacionalismo proletario y brega por educar a toda la juventud uruguaya en la práctica de la solidaridad con los Pueblos que luchan por liberarse de las cadenas del imperialismo, en particular con los de América Latina, en lucha común contra el imperialismo yanqui. La sangre de Héctor Altésor y Luis Alberto Alpuin son a la vez testimonio y valioso ejemplo para toda la juventud uruguaya.

ALGO DE NUESTRA HISTORIA

El 25 de agosto de 1955 se funda la UJC al calor de la realización del XVI Congreso del Partido Comunista, en don-

de se expresa la necesidad de forjar una gran organización comunista en el seno de la juventud uruguaya.

La UJC estuvo en las primeras filas del combate callejero de trabajadores y estudiantes que en 1958 conquistara la Ley de Autonomía y Cogobierno universitarios, acuñando desde entonces, la querida consigna de "OBREROS Y ESTUDIANTES, UNIDOS Y ADELANTE", que hoy sigue guiando nuestro accionar.

Miles de jóvenes uruguayos se incorporaron a nuestras filas al influjo del despliegue de solidaridad, tanto con la Cuba Revolucionaria que tuviera un punto alto en la marcha hacia Punta del Este de 1962 para expresar el repudio a la agresión yanqui, como cada vez que manifestamos nuestra adhesión con el heroico Vietnam de Ho Chi Minh.

Los trabajadores, en su proceso de lucha por la unidad que se plasmara en 1966 con el surgimiento de la CNT, contaron con el aporte de muchos jóvenes comunistas y con una UJC transformada en verdadero auxiliar.

El combate obrero y popular contra el gobierno oligárquico de Pacheco Areco, tuvo en la UJC un destacamento de avanzada, cayendo para siempre, abatidos por las balas represivas, nuestros queridos camaradas LIBER ARCE, HUGO DE LOS SANTOS y SUSANA PINTOS.

Nuestra actividad tuvo siempre el respaldo de la elaboración teórica y programática y estuvo jalonada de Congresos, Convenciones y Conferencias, que tuvieron expresión superior en el VII Congreso realizado en 1969, que dio a luz, luego de



esforzada labor de síntesis, el valioso documento elaborado por nuestro entrañable Walter Sanseviero: **EL COMUNISMO TIENE LA RESPUESTA.**

Como jóvenes comunistas celebramos la forja unitaria frenteamplista, que desde 1971, coloca al Pueblo como opción real de poder, y desde entonces hemos unido en un mismo mástil nuestra bandera roja a la gloriosa insignia de Otorugués.

En la gesta heroica de la Huelga Gral. de 1973, donde la Clase Obrera hiriera de muerte a la dictadura naciente, miles de jóvenes comunistas desde las fábricas, los barrios y las aulas, fueron un valioso aporte a la lucha del Pueblo trabajador contra el arrasamiento institucional.

El combate sin tregua al fascismo de la UJC, siempre junto al Partido y la Clase Obrera, la elevó como **LA JUVENTUD DE LA RESISTENCIA.** Muchos jóvenes comunistas asesinados por el régimen como Nibia Zabalazaray, Raúl Facio, Gladys Yáñez, Raúl Feldman, o aquellos que fueron enviados a la cárcel y ferozmente torturados como Jorge Mazarovich, Leon Lev, Omar Rodríguez, José Paccela y Antonia Yáñez, se han transformado en verdaderos símbolos de la libertad para todo nuestro Pueblo.

A pesar de la crudeza de la represión dictatorial, repudiamos el golpe pinochetista en Chile, y saludamos con volantes y materiales clandestinos la victoria Sandinista en Nicaragua así como la heroica lucha del Pueblo Salvadoreño.

Las tres grandes vertientes de nuestro combate, la cárcel, el exilio y la clandestinidad, contribuyeron en forma decisiva a las victorias populares de los noviembre de 1980, 1982 y 1984 y estuvieron en la base mismo junto a otras fuerzas hermanas, de la incidencia política insoslayable y el prestigio con que emerge a la vida pública nuestro **FRENTE AMPLIO**, conducido siempre por la mano firme y frater-

nal del General del Pueblo Líber Seregni.

Toda nuestra historia muestra que hemos crecido caracterizados en un espíritu unitario, en la continuidad de las luchas del movimiento obrero y conscientes de la necesidad de construir la unidad estudiantil a través de una gran FEUU y en la constante participación de los estudiantes de Secundaria en la FES, de UTU en la CGEUTU y del interior en su FEI.

¿ COMO ES EL FUNCIONAMIENTO DE LA UJC ?

La UJC funciona sobre la base de los principios del centralismo democrático, que aseguran la subordinación de la minoría a la mayoría, la elegibilidad de los organismos de dirección de abajo hacia arriba, a la vez que la unidad de acción a través de una dirección y disciplina únicas. La democracia y el centralismo son dos aspectos de un mismo principio. Cualquier extralimitación de una de estas partes, o por el contrario su menoscabo, son, como muestra la experiencia, nocivas para la organización juvenil.

No existe contradicción entre la voluntariedad y la disciplina en la UJC. El carácter voluntario se expresa no sólo a través del ingreso voluntario a sus filas, sino además porque en su seno, los jóvenes contraen compromiso voluntarios con la organización. La UJC es partidaria de la libertad de opinión dentro de filas, de la discusión libre y concreta de todo lo atinente a la vida interna. La organización es partidaria de la polémica camaraderil, de la crítica



y la autocrítica que ayudan a descubrir las deficiencias en sus actividades y a educar a la juventud. Cada miembro tiene derecho a defender su punto de vista y a demostrar la conveniencia de que se aprueban esta o aquella proposición. Pero cuando una decisión ha sido tomada, el militante está obligado a cumplirla, acatando la voluntad de la mayoría. El principio de libertad de discusión, forma en los jóvenes comunistas un espíritu creador, y su capacidad de analizar independientemente los fenómenos, a la vez que promueve el sentido de la responsabilidad personal por la causa común.

El ejercicio normal de la práctica de dirección colectiva está íntimamente vinculado al centralismo democrático. La práctica permite ver las ventajas de la dirección colectiva que no descarta la responsabilidad individual ni menoscaba el papel de los dirigentes. La dirección colectiva armoniza la experiencia ideológica y política con al energía revolucionaria, subraya la necesidad del normal funcionamiento de las organizaciones de arriba a abajo y la discusión democrática de todas las instancias, como norma insoslayable de la organización.

**LAS TAREAS DE HOY:
ESTABILIDAD Y AVANCE DE LA
DEMOCRACIA.
HACIA UN PROGRAMA
DE SOLUCIONES DE LA
JUVENTUD URUGUAYA**

Si bien en el proceso de resistencia antidictatorial nos convertimos en LA JUVENTUD DE LA RESISTENCIA, nues-

tra batalla es hoy por colocarnos a la vanguardia del combate juvenil por ESTABILIZAR Y AVANZAR EN DEMOCRACIA.

La juventud uruguaya reclama hoy con inusitada fuerza soluciones a su problemática, que la dictadura ha agravado hasta niveles de verdadero drama. No podrá haber una democracia estable en nuestro país si la juventud no puede acceder a las fuentes de trabajo, si sigue recibiendo salarios de hambre, si no se la respeta en su capacitación técnico-laboral, si continúa sufriendo la inestabilidad laboral, si para los jóvenes es prácticamente imposible formar un hogar o mantenerlo, si las patronales explotadoras siguen ejerciendo las mismas prácticas del período dictatorial. La juventud aspira a una Enseñanza democrática y popular, que no esté al servicio de las minorías aliadas al imperialismo y gran capital financiero, que no sea instrumento para ahogar las inquietudes juveniles o para cercenar su espíritu crítico, sino que esté de cara a los supremos intereses de la mayoría de la población, que forme hombres íntegros, que incentive la capacidad creadora de las grandes masas juveniles, para insertarse más y mejor en la nueva etapa que hoy se abre. Una Enseñanza a la que puedan acceder todos los sectores de la población y particularmente aquellos jóvenes provenientes de las capas más postergadas. Una Enseñanza que se adecue a los avances pedagógicos y científico-técnicos de nuestro siglo y que vuelva a ser orgullo de todos los orientales.

Los jóvenes del interior siempre relegados aspiran a soluciones efectivas que reviertan las estructuras caducas e improductivas del latifundio, a acabar con la superexplotación del asalariado rural y su inestabilidad ocupacional, a acabar con los rancheríos y pueblos de ratas, a no tener que seguir engrosando los cantegriles



de la capital en la búsqueda desesperada de fuentes de trabajo. La juventud quiere quitar definitivamente el adjetivo "postergado" al interior de nuestro país.

La lucha de la juventud uruguaya, tras sus reivindicaciones y por un Programa de soluciones, en el marco de la concertación nacional, es la lucha de la Juventud Comunista.

1985: AÑO INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD

Así definieron las Naciones Unidas el presente año y el mismo está presidido por las consignas de PARTICIPACION, DESARROLLO y PAZ. Más de 30 organizaciones juveniles, sociales y políticas integramos el Comité No Gubernamental para el AIJ. En el Comité se expresan la victoria unitaria de la juventud uruguaya sobre las fuerzas oscurantistas y a la vez la plena coincidencia tras los postulados juveniles señalados por el lema.

Por lo tanto los jóvenes aspiramos a PARTICIPAR. Porque la estabilidad y el avance suponen la más amplia participación juvenil tanto en el plano de las propuestas como en el de la atención a sus reclamos. La estabilidad y el avance exigen que las luchas juveniles dejen de ser consideradas como un ataque a la democracia que hemos reconquistado sino que por el contrario se las ubique en el marco del ejercicio de los derechos y libertades consagrados en la Constitución.

La juventud uruguaya aspira al DESARROLLO de nuestro país que sabemos ligado al corte de los lazos con el imperialismo, con el gran capital financiero internacional que llevaron a nuestra Patria al abismo del sometimiento, de la ingerencia, del pantano de una gigantesca deuda externa impagable, y al reinado del terror en nuestro país.

La juventud uruguaya aspira a la **PA-CIFICACION** nacional, que sólo será alcanzable con la inmediata **AMNISTIA GENERAL E IRRESTRICTA**, que libere a todos los presos políticos de las cárceles del fascismo, que promueva el esclarecimiento de los desaparecidos, entre ellos de jóvenes de nuestra UJC como Omar Paitta y Miguel Mato, que promueva justicia para todos los delitos cometidos por los agentes de la dictadura.

Y también en este marco unitario y de concertación nacional los jóvenes promovemos la más amplia participación de la juventud uruguaya en el XII Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes que habrá de realizarse este año en la ciudad de Moscú, bajo el lema de "PAZ, SOLIDARIDAD ANTIMPERIALISTA Y AMISTAD ENTRE LOS PUEBLO".

INCORPORATE A NUESTRA LUCHA

Por nuestras raíces, por nuestra historia, por nuestro presente y por el futuro de nuestro Pueblo es que llamamos a la juventud uruguaya a incorporarse a nuestras filas, seguros de que con nuestro accionar firme y decidido contribuiremos en alto grado a la liberación nacional y el socialismo.

Porque como dijo nuestro camarada Arismendi "no somos una secta ni un grupo escogido de conspiradores, somos hombres comunes que provenimos de la clase obrera y el Pueblo" y es nuestro arraigo popular, junto con la justeza de la línea en el heroísmo de nuestros militantes, lo que nos convirtió en indestructibles ante el más despiadado de los enemigos: el fascismo.

Porque nuestra organización es auténticamente revolucionaria, y nos educa como revolucionarios, porque nuestra meta final como comunistas es la liberación del yugo de la explotación del hombre por el hombre, y la construcción de la nueva sociedad: la del pan y de las rosas, es que tú mereces ser un joven comunista.

